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En total fueron seis 
los niños de 6* y 7? 
básico afectados y 
uno de ellos 
permanece en la UCI 
del Hospital de 
Temuco. La alcaldesa 
(s) descartó que se 
haya levantado un 
sumario sanitario. 

Por Estefany Cisternas Bastias 
estefacistemasadiarioesurol 

asemana pasada se dio a co 
nocer un brote de casos de 
varicela en un estableci- 

miento del Biobío, y aunque esta 
es una enfermedad común en 
ciertas edades,lo preocupante de 
esto es que uno de los casos se 
mantiene en la Unidad de Cuida: 
dos Intensivos (UCI). El hecho se 
originó enla Escuela Casa Piedra, 
del sector rural de la comuna de 
Tirúa, donde se reportó la ocu: 
rrencia de 6 casos de varicela, co- 
rrespondientes a 5 niñosde6' bá- 
sico y un niño de 7 básico, carac 
terizados por sobreinfección de 
las lesiones vesiculares. 

De los casos confirmados, 
4norequirieron hospitalización, 
mientras que un paciente de 12 
años se encuentra hospitalizado 
en la UCI Pediátrica del Hospital 
Dr. Hernán Henríquez Aravena, 
en Temuco, en condición de cui 
dado; y otro menor de 11 años, 
dela comuna de Carahue, fue da: 
do de alta. 

“Se reporta ocurrencia de seis 
casos de varicela, excepcional 
mente dos de dichos casos tuvie- 
ron sobreinfección de las lesio: 
nes vesiculares por lo que requi 
rieron hospitalización. La inves- 
tigación epidemiológica realiza- 
da indica que el brote fue causa 
do por contacto directo con ca: 
sos sintomáticos y entre las ac 
ciones desarrolladas destacan ve: 
rificación de la calidad de agua, 
charla educativa al interior del 
establecimiento educacional e 
implementación de vigilancia 
activa ante aparición de nuevos 
casos”, informó el seremi de Sa 
lud del Biobío, Eduardo Barra. 

  

MEDIDAS 
La epidemióloga de la Seremi 
deSalud, Andrea Gutiérrez, expli 
có que aunque no es común, se 
pueden presentar complicacio 
nes graves con la varicela, espe 
cialmente entre los niños y los 
adolescentes, así como las perso 
nas con un sistema inmunológi 
co debilitado. Estas complicacio: 
nes incluyen infecciones bacte 
rianas de las ampollas en la piel, 
neumonía y encefalitis (inflama 
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Delos seis casos confirmados, un paciente de 12 años se encuentra hospitalizado en el Hospital Dr. Hernán Henríquez Aravena, en Temuco. 

Seremi de Salud está verificando la calidad del agua del establecimiento 

Suspenden clases en escuela de 
Tirúa por brote de varicela: dos 
alumnos fueron hospitalizados 

  

La epidemióloga de la Seremi de Salud, Andrea Gutiérrez, men- 
cionó que la varicela se transmite de persona en persona, al to- 
car las ampollas de alguien infectado o a través de su saliva o flu- 
jos nasales. El virus también se puede transmitir por el aire al to- 
ser o estornudar. La vacuna contra la varicela ingresó al Plan Na- 
cional de Inmunización en 2020, para niños de 18 meses (prime- 
ra dosis) y 36 meses (segunda dosis). En ese contexto, a los es- 
tudiantes contagiados no les correspondía la vacunación por ca- 
lendario nacional, solo se podía acceder de forma particular. 

ción del cerebro). También se 
consideran de riesgo los recién 
nacidos o bebés cuyas madres 
nunca tuvieron varicela o munca 
recibieron la vacuna. 

Respecto al reciente brote, el 
delegado presidencial de la Pro 

vincia de Arauco, Humberto To: 
1o, comentó que “como Delega 
ción hanestado monitoreando la 
situación en Tirúa. Se realizó la 
educación sanitaria y se estable 
cieron los protocolos correspon 
dientes para estos casos. La Sere 

6 
estudiantes resultaron 

contagiados con varicela, 
pero solo dos de ellos 

requirieron de 
hospitalización. 

mi de Salud hizo una investiga 
ción epidemiológica para cono 
cer las causas de los contagios y 
también está haciendo monito: 
reo de las medidas que se han 
adoptado para evitar que ocurran 
NUEVOS casos”. 

Concepción recibió a diversos actores de Los Ríos, Los Lagos, La Araucanía, Ñuble y Biobío 

Realizan taller macrozonal de energía 
por plan sectorial de cambio climático 
Los representantes realizaron observaciones para contribuir al desarrollo del anteproyecto 
del plan, una herramienta para luchar contra el cambio climático en el sector energético. 

En Concepción serealizóel Ta: 
ler Macrozonal de la Consulta 
Ciudadana del Anteproyecto del 
Plan Sectorial de Adaptación y 
Mitigación al Cambio Climático, 
del Sector Energía, el cual es un 
instrumento de gestión climática 
mandatado por la Ley Marco de 
Cambio Climático (LMCC). Este 
anteproyecto, que se encuentra 
actualmente en consulta ciuda- 
danaanivel nacional, tiene como 
objetivo integrar las observacio- 
nes de la ciudadanía para la ela- 
boración de su versión definitiva. 

En la jornada participaron di 
versas organizaciones, como la 
sociedad civil, organizaciones 
comunitarias ambientales, aca- 
demia, representantes deempre 
sas privadas de la industria ener- 
gética, servicios públicos y mu 
hicipios. Los asistentes prove 
nientes de la región de Los Ríos, 
Los Lagos, La Araucanía, Nuble 
y Biobío contribuyeron con ob 
servaciones que serán funda 
mentales para el plan. 

La Seremi de Energía del Bio- 
bío, Daniela Espinoza, destacó la 
relevancia del encuentro. “Esta 

Cinco regiones participa- 

ron de la consulta ciuda- 

dana del anteproyecto 

Plan Sectorial de Adapta- 

ción y Mitigación. 

La consulta ciudadana estará abierta hasta el 25 de octubre. 

mos muy satisfechos por la exce 
lente convocatoria que ha tenido 
estetaller Macrozonal, que reúne 
a personas de Biobío, Nuble, Los 
Lagos y LosRíos. El Plan Sectorial 
de Mitigación y Adaptación al 
Cambio Climático del Sector 
Energía es crucial para abordar 
los desafíos que enfrentamos. A 
través de esta consulta ciudada 
na, buscamos enriquecer el ante 
proyecto con las valiosas aporta 
ciones de nuestra comunidad”, 
indicó Espinoza. 

La consulta ciudadana estará 
abierta hasta l25 de octubre, per 
mitiendo que más personas pue 
dan contribuir con sus observa 
ciones. Posteriormente, comenza- 
rá la fase de elaboración del pro 
yecto definitivo, seguida por la 
conclusión del procedimiento de 
los planes sectoriales. 

Duranteeltallerlos participan- 
tes destacaron la importancia de 
la consulta ciudadana y la rele- 
vancia desus aportesen la elabo- 
ración del plan final. La secreta-   

ria de la Agrupación Parque Ur 
bano y Deportivo Catrico de Val. 
divia, Cecilia Bravo señaló que 
“me pareció una muy buena, 
muy provechosa, muy impor 
tante. Además, que la dinámica 
que tienen para la actividad, no 
la había visto nunca en mis 
tiempos de dirigente que tengo. 
Así que felicito a la Seremía de 
Energía. Y ojalá se sigan repi 
tiendo estos talleres muy prove- 
chosos y que yo sé que van a te 
ner un buen resultado". 

Por su parte, la alcaldesa (s) de 
Tirúa, Paola Catricura, se refirió 
públicamente a este hecho du- 
rante el Concejo Municipal efec 
tuado ayer. La autoridad señaló 
queencuanto se tomó en conoci 
miento de este brote ejecutaron 
las medidas desde la Dirección de 
Educación Municipal (Daem),co- 
motambién de la Dirección deSa- 
lud Municipal (DAS). Se suspen- 
dieron las clases en el estableci 
miento de manera preventiva por 
unasemana. 

ANÁLISIS DE AGUAS 
Catricura insistió que, pese alo 

que ha salido en otros medios de 
comunicación, el municipio o la 
comuna noestásometida a unsu 
mario sanitario. “La municipali 
dad la semana pasada solicitó ala 

    El equipo trabajó desde abril junto a Explora Biobío. 

jación epidemiológica 

realizada indica que el brote fue 
causado por contacto directo 

con casos sintomáticos y entre 

las acciones desarrolladas 
destacan verificación de la 
calidad de agua". 

Eduardo Barra, 
Sereni de Salud del Biobío 

———————————— 

mu idad la semana 
pasada solicitó a la Seremi de 

Salud, producto de una petición 

de los padres y apoderados del 

establecimiento, despejar otras 

situaciones que podrían ser foco 

de alguna problemática”. 

  

Paola Catricura, 
alcaldesa () Tina 

  

SeremideSalud, producto de una 
petición de los padres y apodera: 
dos del establecimiento, despejar 
otrassituaciones que podrían ser 
foco de alguna problemática, co- 
mo por ejemplo, el agua del esta. 
blecimiento. El agua está con re- 
solución sanitaria, del 7 de agos 
to del presente año, está con el sis- 
tema de cloración y la medición 
del pH correspondiente, Se ha 
vueltoa revisaresta situación y se 
llamó de parte del municipio la 
Seremi de Salud para que pudie 
Ta visitar el establecimiento, ha- 
cer una revisión y tomar mues 
tras del agua”, comentó la alcal- 
desa subrogante. 

Los resultados aún se descono- 
cen, la Seremi avisará cuando el 
análisisesté listo. Asimismo, air 
maron que el establecimiento 
educacional estaba sanitizado 
desde la primera semana de sep 

  

tiembre y se vaa volverá a saniti 
zar durante esta suspensión de 
clases. La Dirección de Desarrollo 
Comunitario activó protocolos 
de contención para las familias. 

Congreso Nacional Explora 2024 

Estudiantes de Lota 
representaron al Biobío 
en Congreso de Ciencia 
Los alumnos del Liceo Baldomero Lillo 
Figueroa trabajaron en el arte microbiano. 

Ayer y anteayer se llevó aca 
boen Santiago el Congreso Na- 
cional Explora: Socialización 
Nacional 2024, organizado por 
el Ministerio de Ciencia, Tecno- 
logía, Conocimiento e Innova 
ción, que tuvo por propósito 
promover la socialización del 
conocimiento de las comunida- 
deseducativas. Allísereunió un 
equipo representante de cada 
Proyecto Asociativo Regional 
(PAR) Explora, quienes expusie 
ron sus trabajos de investiga 
ción e innovación escolar 

En representación del Biobío 
asistió unequipo del Liceo Baldo- 
mero Lillo figueroa, de Lota La 
investigación de este equipo fue 
hecha porcincoestudiantes,lide- 
rado por una docente, Olimpia 
Cifuentes, y un asesorcientífico, 
José Manuel Pérez. El equipo tra- 

bajó desde abril junto a Explora 
Biobíoen lainiciativa “Investiga: 
cióne Innovación Escolar”. 

El equipo trabajó en la reali 
zación de arte microbiano en 
placas petri, donde con bacte- 
rias, hongos y levaduras crea 
ron patrones artísticos. El obje: 
tivo de este trabajo fue ofrecer 
un acercamiento al conoci- 
miento del mundo microbiano 
a estudiantes de su estableci 
miento. Primero los estudiantes 
del equipo aprendieron sobre 
microbiologia, para posterior 
menteira enseñar a cursos des- 
de primerciclo. Al respecto Ma- 
ría José Segura, representante 
queviajó al Congreso Nacional, 
declaró que “empezar a apren- 
der por interés propio hizo que 
misconocimientos fuerancada 
vez más grandes”.
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